



Les perfections admirables de Dieu

Dieu est connaissable

1. Dieu est connaissable par sa création
2. Dieu est connaissable par sa Parole et par ses œuvres grandioses
3. Jésus-Christ nous a fait connaître le Père plus pleinement
4. Cette connaissance nous procure la vie éternelle
5. Cette connaissance produit joie, certitude et reconnaissance
6. Cette connaissance donne des forces nouvelles
7. Cette connaissance encourage nos frères
8. Cette connaissance a toujours besoin de grandir

Quelle joie de pouvoir affirmer que Dieu est connaissable! Oui, Dieu s'est fait connaître et veut être connu. Dieu aurait pu décider de ne pas se faire connaître à nous et cela n'aurait rien changé à ses perfections. Il nous a toutefois créés pour le connaître et pour vivre en communion avec lui.

1. Dieu est connaissable par sa création

Tous les hommes connaissent Dieu, même les non-croyants, même ceux qui n'ont pas la Bible.

« Car ce qu'on peut connaître de Dieu est manifeste pour eux, car Dieu le leur a manifesté. En effet, les perfections invisibles de Dieu, sa puissance éternelle et sa divinité, se voient fort bien depuis la création du monde, quand on les considère dans ses ouvrages » (Rm 1.19-20).

Le péché a produit d'immenses dégâts, mais n'a pas supprimé la connaissance de Dieu à travers sa création. S'il y a tant de gens qui refusent d'adorer le vrai Dieu, c'est parce qu'ils étouffent la vérité autant qu'ils peuvent.

« Ils sont donc inexcusables, puisque, ayant connu Dieu, ils ne l'ont pas glorifié comme Dieu et ne lui ont pas rendu grâce; mais ils se sont égarés dans de vains raisonnements et leur cœur sans intelligence a été plongé dans les ténèbres » (Rm 1.21).

2. Dieu est connaissable par sa Parole et par ses œuvres grandioses

Dans sa grâce, Dieu a bien voulu se révéler de façon plus riche et plus profonde. Il a parlé aux patriarches et aux prophètes. Il leur a révélé son nom, ses attributs, ses promesses et ses commandements. Dieu s'est également révélé par ses œuvres de rédemption et de jugement. Quand Dieu a délivré son peuple de sa misère en Égypte, c'était pour se faire connaître à la fois aux Égyptiens

et aux Israélites, les uns subissant de très durs fléaux en guise de punition, les autres étant délivrés par pure grâce (Ex 7.5; Ex 29.46). Le livre d'Ézéchiel répète continuellement ce même refrain : « *Ils sauront que je suis l'Éternel.* » Israël saura qu'il est l'Éternel leur Dieu et les nations avoisinantes le sauront également. Ils le sauront en faisant eux-mêmes l'expérience de ses puissants actes de jugement et de délivrance. Tout au long de l'histoire biblique, Dieu s'est fait connaître par de nombreuses paroles et actions, surtout à Israël, mais aussi à plusieurs autres nations.

3. Jésus-Christ nous a fait connaître le Père plus pleinement

Dieu s'est révélé de façon encore plus riche et plus complète en Jésus-Christ, par son incarnation, par son enseignement et par ses œuvres. « *Après avoir autrefois, à plusieurs reprises et de plusieurs manières, parlé à nos pères par les prophètes, Dieu nous a parlé par le Fils en ces jours qui sont les derniers* » (Hé 1.1). « *Personne n'a jamais vu Dieu; Dieu le Fils unique, qui est dans le sein du Père, lui, l'a fait connaître* » (Jn 1.18). Pour que nous puissions connaître le Père, il fallait que le Fils nous le révèle.

« *Tout m'a été remis par mon Père, et personne ne connaît le Fils, si ce n'est le Père; personne non plus ne connaît le Père, si ce n'est le Fils et celui à qui le Fils veut le révéler* » (Mt 11.27).

Dieu a pris soin de nous donner toute cette révélation par écrit dans la Bible pour que son Église soit fondée sur le témoignage des prophètes et des apôtres et pour que nous puissions apprendre à connaître Dieu en vérité.

4. Cette connaissance nous procure la vie éternelle

Quels sont les bienfaits de connaître Dieu? Avant tout, la connaissance de Dieu nous procure la vie éternelle. « *Or, la vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi, le seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus-Christ* » (Jn 17.3). La vraie connaissance de Dieu est personnelle. Elle ne peut jamais être réduite à une simple connaissance intellectuelle ou à celle d'un spectateur. Il est possible de connaître beaucoup de choses sur Dieu et sur sa Parole sans toutefois véritablement le connaître. Dieu s'est plaint que son peuple ne le connaissait pas, alors qu'il avait pourtant parlé et agi en sa faveur. « *Oui, mon peuple est stupide, il ne me connaît pas; ce sont des fils insensés, dépourvus d'intelligence* » (Jr 4.22). Nous pouvons écouter des prédications, étudier la Bible et discuter de sujets théologiques sans pourtant connaître Dieu. Quand nous le connaissons réellement, nous vivons dans une relation intime et personnelle avec lui. « *Je connais mes brebis et mes brebis me connaissent* » (Jn 10.14). Cette connaissance affectueuse du bon Berger nous amène à obéir à ses directives, à recevoir ses riches consolations et à vivre pour la gloire de Dieu.

5. Cette connaissance produit joie, certitude et reconnaissance

La connaissance que nous avons de Dieu nous procure une grande certitude, car elle est réelle et véritable et le Saint-Esprit la scelle dans nos cœurs. Le relativisme ambiant prétend que la vérité absolue n'existe pas et les agnostiques affirment que nous ne pouvons pas connaître la vérité. Nous avons au contraire la certitude de connaître Dieu.

« Nous savons aussi que le Fils de Dieu est venu, et qu'il nous a donné l'intelligence pour connaître le Véritable; et nous sommes dans le Véritable, en son Fils Jésus-Christ. C'est lui le Dieu véritable et la vie éternelle » (1 Jn 5.20).

Nous avons toutes les raisons de nous en réjouir (Jr 9.23-24).

En même temps, nous ne connaissons pas Dieu totalement. Il y a des choses que Dieu a jugé préférable de garder cachées (Dt 29.28). La tentation mystique prétend que nous pourrions avoir un accès immédiat à Dieu qui nous donnerait une connaissance directe et complète de lui. Nous devons au contraire respecter la façon dont Dieu s'est révélé à nous, sans chercher des révélations nouvelles en dehors de sa Parole. Nous avons la responsabilité d'étudier sa Parole, de connaître l'histoire de sa révélation et de nous contenter de ce qu'il nous a révélé, sans rien retrancher ni ajouter. Nous devrions estimer au plus haut point cette connaissance de Dieu, car au fond c'est tout ce qui compte. « Je considère tout comme une perte à cause de l'excellence de la connaissance du Christ-Jésus, mon Seigneur » (Ph 3.8).

6. Cette connaissance donne des forces nouvelles

Ceux qui connaissent Dieu reçoivent des forces nouvelles pour le servir. « Le peuple de ceux qui connaissent leur Dieu agira avec fermeté » (Dn 11.32). Daniel et ses amis connaissaient leur Dieu. Ils savaient que Dieu est souverain sur tous les royaumes de la terre. Malgré le fait que l'Empire babylonien avait englouti le peuple d'Israël et que d'autres puissances viendraient persécuter l'Église, ces fidèles savaient que le Royaume de Dieu est invincible. Dieu leur a fait connaître ce qui arriverait à l'avenir pour qu'ils annoncent la victoire du Roi des rois. Cette connaissance de Dieu leur a permis de tenir ferme dans la foi quand Neboucadnetsar a exigé que tous s'inclinent devant la statue ou quand Darius a interdit la prière au vrai Dieu.

Ceux qui connaissent leur Dieu auront le courage de demeurer loyaux envers leur Seigneur, face aux moqueries, aux menaces et aux persécutions. Ils seront zélés pour préserver l'honneur de Dieu et combattre pour la vérité. La connaissance de Dieu nous donnera une énergie nouvelle à servir le vrai Dieu et à prier pour la cause de Dieu au milieu d'un monde qui le rejette et qui menace notre foi.

7. Cette connaissance encourage nos frères

Notre joie de connaître Dieu devrait se répandre autour de nous. Quand nous parlons à un frère ou à une sœur, il est bon de parler de notre Seigneur Jésus ensemble et de ce que Dieu signifie pour nous. Nous avons besoin les uns des autres pour nous encourager dans notre foi, pour chercher le Seigneur et pour louer notre Dieu. Cherchons ensemble à connaître Dieu de plus en plus, encourageons-nous à le glorifier, « jusqu'à ce que nous soyons tous parvenus à l'unité de la foi et de la connaissance du Fils de Dieu, à l'état d'homme fait, à la mesure de la stature parfaite du Christ » (Ép 4.13).

8. Cette connaissance a toujours besoin de grandir

Nous devrions toujours grandir dans la connaissance de Dieu et ne jamais nous contenter de ce que nous savons. « Croissez dans la grâce et la connaissance de notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ » (2 Pi 3.18).

L'amour du Christ est tellement large, long, haut et profond qu'il surpasse toute connaissance (Ép 3.18-19). Nous avons besoin de toujours mieux connaître cet amour, afin d'être remplis de toute la plénitude de Dieu. Plutôt que de nous plaindre de recevoir trop d'enseignement biblique, nous devrions être désireux et reconnaissants de recevoir une nourriture spirituelle qui nous permet de grandir dans notre connaissance de Dieu.

Afin d'être affermis dans notre espérance et d'apprendre à compter toujours plus sur la grandeur de sa puissance, nous avons besoin de prier comme l'apôtre Paul a prié pour les croyants d'Éphèse.

« Je fais mention de vous dans mes prières, afin que le Dieu de notre Seigneur Jésus-Christ, le Père de gloire, vous donne un esprit de sagesse et de révélation qui vous le fasse connaître, qu'il illumine les yeux de votre cœur afin que vous sachiez quelle est l'espérance qui s'attache à son appel, quelle est la glorieuse richesse de son héritage au milieu des saints, et quelle est la grandeur surabondante de sa puissance envers nous qui croyons selon l'action souveraine de sa force » (Ép 1.17-18).

Un jour, « le Seigneur Jésus se révélera du ciel [...] pour punir ceux qui ne connaissent pas Dieu » (2 Th 1.7-8) et pour rassembler tous ses élus dans la gloire. Toutes ses promesses seront alors accomplies et tous ses actes de jugement et de rédemption seront complétés, de sorte que « la connaissance de l'Éternel remplira la terre, comme les eaux recouvrent le fond de la mer » (És 11.9). Nous nous réjouissons pleinement ensemble de connaître notre Dieu comme lui nous a connus.

Paulin Bédard, pasteur

Les perfections admirables de Dieu. Série d'études doctrinales sur les attributs de Dieu.

L'auteur est pasteur de l'Église chrétienne réformée de Beauce, Québec, Canada, et directeur du site *Ressources chrétiennes*.

www.ressourceschretiennes.com



2014. Utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons. Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))